

■ Plantean reforma para instaurar la figura del *ombudsman* militar

Exigen senadores al gobierno informar sobre la nueva función de la Armada

■ ANDREA BECERRIL

Senadores de PRD y PT advirtieron que se requiere que el gobierno federal haga llegar al Congreso un informe detallado sobre la participación de las fuerzas armadas en el combate al narcotráfico, de manera especial acerca de la función encomendada recientemente a la Armada de México.

Los senadores perredistas José Guadarrama y José Luis García Zalvidea, así como el petista Ricardo Monreal, aseveraron que es fundamental que se explique al Legislativo el nuevo papel encomendado a la Secretaría de Marina a partir del *operativo* en Cuernavaca, Morelos, donde fue abatido el narcotraficante Arturo Beltrán Leyva, *El jefe de jefes*.

Monreal advirtió que la inclusión del Ejército en el combate al crimen organizado ha provocado violaciones a los derechos humanos de civiles, que han originado denuncias de organismos internacionales, por lo cual es importante que el gobierno de Felipe Calderón aclare si la Armada entrará también de lleno en tareas de seguridad pública.

Recordó que antes de que concluyera el pasado periodo de sesiones –el 15 de diciembre–, presentó un punto de acuerdo con el fin de que el jefe del Ejecutivo –por conducto de los titulares de las secretarías de Seguridad Pública y de la Defensa Nacional, así como de la Procuraduría General de la República– presente al Senado un informe

pormenorizado sobre la estrategia en materia de combate al narcotráfico, especialmente respecto a las metas de los programas y los resultados.

A su vez, Guadarrama informó que el martes pasado presentó ante la Comisión Permanente una propuesta con el fin de que se pida al secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, un informe detallado sobre la participación de las fuerzas especiales de la Secretaría de Marina en el *operativo* mencionado.

Lo anterior, explicó, debido a que esa operación –realizada el pasado 16 de diciembre para capturar a Beltrán Leyva– “demostró la falta de inteligencia y coordinación entre el Ejecutivo y las

fuerzas armadas, ya que puso en riesgo la vida de civiles al no tomar las medidas precautorias para su ejecución”.

Resaltó que la movilización efectuada por fuerzas especiales de la Armada generó dudas y especulaciones, “entre ellas la idea de que el Ejército Mexicano fue mantenido al margen del *operativo*, dada su vinculación con el crimen organizado”.

Tal situación, sostuvo, pone en evidencia la vulnerabilidad de los cuerpos militares, “y ha comenzado a destapar una profunda red de corrupción” en los más altos niveles del Estado.

Por otra parte, un grupo de senadores perredistas presentó una propuesta de reforma constitucional para instaurar la figura del *ombudsman* militar.

“Los soldados son pueblo. Pueblo con uniforme. Ellos también sufren injusticias y violaciones a sus derechos fundamentales, y muchas veces esas violaciones quedan completamente cubiertas con el manto de la impunidad”, advirtió García Zalvidea.

